

## LA IDEA DEMOCRÁTICA

### del mandado representativo

En un artículo titulado: *Representación organizada*, indicábamos la diferencia esencial entre el sufragio individualista y el que nosotros llamábamos sufragio social ó emitido por asociaciones y corporaciones.

El proyecto de Ley de Administración local, al crear los concejales delegados de las corporaciones existentes en cada Municipio, tiende hacia el sistema de representación organizada, la cual demostrábamos que es la única que puede reflejar, convenientemente, la opinión y los intereses sociales y de consiguiente la única verdaderamente democrática.

Por desgracia, el autor del proyecto, no tuvo el buen acuerdo de entrar de lleno en aquella tendencia, y más bien que confiar la elección de dichos concejales delegados, á los miembros de cada corporación, vinculó dicho cargo al de Presidente ó Director de la misma.

En nuestro concepto, esta vinculación a priori es una grave desdicierto: primeramente porque el ser Presidente ó Director de una corporación no supone necesariamente competencia para representar dicha corporación en el Municipio, antes puede uno ser muy buen Presidente, sin poseer cualidad alguna para ser concejal; en segundo lugar, el anexar á la presidencia la representación en el Municipio, trae el riesgo de que dentro de las corporaciones, al darse presidente, se luche más por el cargo anexo de concejal que no por la presidencia misma, lo cual sería á todas luces perjudicial á la buena marcha y fines propios de la asociación; por manera que, excluyéndose como se excluyen, con muy buen acuerdo, las asociaciones de fines políticos, no sería raro que las que ahora no tienen este carácter, se convirtieran en tales; con lo cual se tendría una falsa representación.

Nadie pondrá, en efecto, en duda que desde luego que, al elegir al Presidente, se sabe que al mismo tiempo se elige al concejal delegado, no dejarán los partidos de procurar influir, por sus fines, en dicha elección. En esta, pues, ya no se tendrán en cuenta exclusivamente los fines corporativos, sino fines políticos ó cuando menos de interés local, distinto del corporativo.

Tal como se prescribe la creación de concejales delegados, no se conseguirá, pues, sino falsear, desnaturalizar las asociaciones. En cambio; si se confía á los miembros de cada corporación la libre elección en su seno del socio ó compañero que más aptitudes demuestre para concejal; además de facilitar el acierto, se daría una ocasión á los socios de ejercer consciente y libremente su derecho ó mejor dijéramos su deber civil de votar.

Pero el desacierto del Proyecto, de que hablamos, no se limita á vincular el oficio de concejal delegado al cargo de Presidente ó Director; hace mucho más y peor, puesto que lo vincula á la persona, por manera que, según el artículo 49: «El Director ó Presidente, que lo sea el día de votación popular ordinaria para Concejales electivos, tendrá el oficio de Concejal delegado durante los tres años intermedios, hasta la venidera renovación ordinaria, *aun cuando cese en el cargo dentro de su Corporación ó Asociación.*»

El solo anunciado de la proposición subrayada fues perentoria demostración de su irracionalidad. Si el concejal delegado, como lo dice la palabra misma, no es tal sino en virtud de la delegación de sus consocios, como puede continuar en su cargo, una vez que deje de ser Presidente, tal vez por indignidad, tal vez por haber dejado de ser socio?

Con esto se falsea el concepto de mandado representativo, convirtiéndolo en una especie de prerrogativa personal y por algún tiempo inalienable. Un mandado representativo tiene que volver á los mandantes, siempre que estos crean que su mandatario falta á confianza en él depositada. El mandado representativo que no puede ser retirado por los mandantes, no es sino una cesión absoluta aunque temporal de derechos, una abdicación en favor de una persona determinada, en lo cual está, en gran parte, el origen del actual régimen oligárquico.

El representante, una vez obtenida la elección, se dedica á cultivar sus propios intereses personales ó de partido, sin pensar más en los intereses de sus representados. De aquí que en vísperas de elecciones se prodiguen programas llenos de alhagadoras promesas,

sin que jamás pasen estas de la categoría de tales.

Habría sido pues de desear, que, al menos por lo que toca á los concejales delegados, se hubiese dejado á cada corporación la libertad absoluta de elegirle y, en algunos casos, la facultad de retirarle el mandado.

Esta prescripción, esencialmente democrática y la única racional dentro del sistema representativo, debiera, decimos, haberse ensayado con los concejales delegados, porque su práctica no tiene, dentro de la corporación, los inconvenientes que en el sistema de sufragio individual.

Dentro de este, nadie tiene derecho á decir si tal ó cual representante cumple bien ó mal el mandado representativo; por la sencilla razón de que no representa sino á una entidad abstracta: la circunscripción; pero en el sistema orgánico explicado, el delegado representa á una persona moral ó sea á la corporación y de consiguiente, si ésta cree que su delegado no responde á su voluntad, puede retirarle el mandado, del modo que, en derecho civil, tanto una persona física como una entidad moral no pueden otorgar ningún poder irrevocable; y poder irrevocable es inmoral porque supone anulación de la personalidad del poderdante.

Y esta es una nueva razón, y no la menor, contra el sufragio individualista, el cual en realidad, anula la voluntad popular. En el actual régimen, el pueblo sólo parece libre y participante en la cosa pública durante las pocas horas que dura la elección; durante todo el demás tiempo, cuando las leyes se elaboran, el pueblo contempla, brazos cruzados, como se corta y se cose sin consultarle para nada.

El sistema representativo individualista no tiene más que un medio de rectificarse, y aun este muy incompleto, y es el voto *ad referendum*, que se practica en Suiza, ó sea la consulta hecha directamente al pueblo por los legisladores, cuanto se trata de asuntos de gran importancia y sobre todo asuntos que afectan á la constitución.

La verdadera soberanía popular —en el sentido meramente político— no puede ser una realidad persistente sino con el sufragio corporativo y con el derecho de precisar, rectificar y retirar el mandado confiado á su representante.

En resumen: Esta tendencia hacia el sufragio social, que tal vez es mejor del Proyecto de Administración local, aparece tan tímida, incompleta y rudimentaria que si bien debe ponerse en su haber, no debe hacerse sino con muchos reparos y restricciones.

## LA SALVE DEL PILAR

Nadie le veía; solo, completamente solo, en una soledad que únicamente turbaba con su inquieto y continuo saltar de una caña á otra un canario tan vivo como él, pasábase las horas muertas el pobre anciano sentado ante su armonio, con un papel pautado en el atril del instrumento y tocando acorde tras acorde, que interrumpía para borrar con lápiz alguna nota, y sustituirla por otra nueva. Si alguien hubiera podido penetrar sin ser advertido en aquella estancia, iluminada por una ventana de cuadrículados vidrios antiguos que daba á un jardín, habría sentido dulcemente impresionado contemplando la suave y senil figura de escasos cabellos blancos, enteramente afeitado el rostro, y con sus ojos serenos, llenos de esa luz celeste de las senectudes influidas por el misticismo, en que las proximidades de la muerte prestan á la mirada como un resplandor de otro mundo.

En estas sesiones musicales íntimas, sin público, el buen anciano parecía sacudirse de sus sesenta y ocho años; su rostro se sonrosaba de animación, y hablaba en voz alta, en un monólogo en el que á veces latía el entusiasmo y á veces el desaliento. Así se decía con aire satisfecho dirigiéndose á sí mismo:

—¡Bien, Cosme, bien! Esa frase te ha salido redonda y de un motivo muy nuevo. Es de intención verdaderamente cristiana y de un sabor clásico, á lo Schumann. Pues este calderón que sostendrán los niños del coro tampoco me ha resultado del todo mal. En el estribillo me hace falta más animación, algo más vivo. Me olvidé de que lo que estoy componiendo es al fin y al cabo un himno. Una cosa así—y dejando ir los dedos por el teclado amarillento y viejo como su amo, bosquejaba un acorde ligero en tono agudo.

—¡Eso!, ¡eso!—y trazaba cuatro notas en el pentagrama.—Vaya, estoy satisfecho, voy á cerrar, antes de jubilarme, mi historia de organista del Pilar, mis cuarenta años de organista, con una obra que no será la de un genio, porque Dios no me ha concedido tan precioso don, pero que por lo menos me permitirá concluir dignamente mi carrera.

En otras ocasiones, por el contrario, se desesperaba, se le ponían foscas sus escasos cabellos, tocaba escalas y

más escalas, y borraba notas y más notas, y concluía por dejar armonio y lápiz, exclamando desolado:

—¡Nada! ¡Es inútil! ¡No prosigo; no se me ocurre una idea que valga 2 pesetas, una idea original! ¡Todos estos motivos son ramplones y usadisimos, de organillo! ¡Se me ha secado el cerebro, se me ha secado! ¡Y su ilustrísima, que tiene ya barruntos de lo que traigo entre manos! ¡No sé quién habrá podido decirse! ¡Voy á quedar á la altura de una zapatilla! ¡Valiente fin de carrera después de cuarenta años de tocar en todas las Misas mayores del Pilar! ¡Ni por condescencia van á poder ejecutar mi composición el día de la gran fiesta de la Santa Señora! ¡Sería una nota discordante é indigna! ¡Y claro es, dirán que, como me hallo próximo á jubilarme, ¡no me importa ya nada un pito!

Enteramente consagrado á su obra, no se le veía en parte alguna fuera de su sitio ante el coro en Misas, novenas y funciones, y para eso, él, que era la puntualidad en persona, siempre llegaba tarde, arrastrando los pies y jadeando. Se desmejoraba á ojos vistas, acentuándose una creciente extenuación, hasta el punto de que cualquier amigo y coetáneo suyo, el señor deán quizá, que le quería mucho, llegó á decirle cariñosamente:

—¡Eso no está bien, don Cosme! ¡Eso no lo manda Dios! ¡Se está usted matando!

—¡Bah! ¡No tanto, no tanto!—responía él indefectiblemente, procurando sonreír y desmintiendo su aserto con sus fatigosas palabras. Y, efectivamente, concluyó por caer.

Acaso algún frío airecillo otoñal, laborando, laborando en su naturaleza quebrantada por el cansancio, tal vez el cansancio mismo, produjo un día una repentina fiebre. Su alarma fue grandísima y su miedo cerval, y no ya á la enfermedad, siempre temible á sus años, sino porque estaba á punto de concluir su composición; pero aún le faltaban unos compases, la frase final. Se aguantó, pues, y no dijo nada ni hizo caso de los gruñidos de su vieja ama de llaves, que le quería entrañablemente y le reñía como á un niño.

Al cabo una tarde dió por terminada su tarea; tocó de una sentada su composición, con los ojos brillantes de entusiasmo, de emoción y de fiebre, y cuando levantó los dedos del teclado y llamó á su ama de llaves, le encontró ésta caído sobre el armonio y desvanecido. Hubo que llevarle á puñados á la cama y avisar precipitadamente al médico, que apenas le vió movió la cabeza con aire tristemente significativo, diciendo que se le había declarado una grave congestión cerebral.

Aquella tarde estaba el amplio templo del Pilar imponente, invadido por una inmensa muchedumbre, que constituía, de una parte, la población zaragozana, tan entusiasta de su Virgen, y de otra, el reguero de los centenares de peregrinos llegados de Madrid. Una iluminación espléndida, que brotaba de miles de arañas suspendidas en el aire con otras tantas constelaciones, llenaba de resplandores las naves altísimas. El retablo del altar mayor, de alabastro, relucía como un espejo entre un bosque de cirios; el dosel de plata que cobija la Santa Virgen, enhiesta sobre su esbelto pilar, despedía rayos de crudo brillo; las columnas corintias del templete relampagueaban.

El recogimiento era unánime y absoluto. Se estaba cantando la gran Salve del organista del Pilar, su última obra antes de jubilarse, y el motivo era tan dulce y á la vez tan grandioso, la combinación de voces tan nueva y de tal efecto, y latía en la composición enteramente un misticismo tan puro é intenso, que en el rostro de todos se pintaba la más viva emoción, y por muchas mejillas corrían silenciosas lágrimas. Sabíase que el buen anciano la había escrito, como así sucedía, para que se cantase el solemne día del Pilar.

Era su despedida á la Virgen, la última palabra de una vida entera de devoción, de acatamiento, de identificación espiritual con la divina Señora desde su banquete del coro, desde sus innumerables misas, novenas, triduos y sábados, y en la que el anciano maestro había vertido por completo su amor, su fe, su alma, acertando á traducir en frases y sonidos este profundo sentimiento de su alejamiento perdurable.

Al salir de la iglesia cundió la triste nueva entre los fieles, confirmada por el aire desolado con que el señor deán y otros deliriosos corrían á casa del organista. El pobre maestro acababa de morir, quizá sin enterarse, en los delirios de la fiebre, del éxito que acababa de obtener su obra, y no ya éxito artístico y mundano, sino de mayores vuelos, de vuelos místicos, de robustecimiento de la fe, del amor á la Virgen. Y la voz fue de unánime aquiescencia cuando el señor deán le dijo, entre lágrimas en la sacristía:

—¡También allá arriba cantaban hoy su Salve los serafines, y se ha ido á dirigirla en persona, llamado por nuestra santa Patrona.

ALFONSO PÉREZ NIEVA.

## De la Argentina

(Para la GACETA)

Propaganda cristiano-social  
Los días 8 y 9 del pasado setiembre, el redentorista, P. Groze, fundador de los Círculos de Obreros, dió en Monteros unas importantes conferencias, desarrollando el tema: «Acción democrática cristiana de los círculos católicos comparada con la acción destructora del socialismo.»

El orador, con dialéctica fácil y rigurosa puso en relieve la su-

perioridad del programa cristiano social y el espíritu eminentemente mutualista de los círculos católicos, sobre el espíritu demoleedor del socialismo.

## El cuarto de hora

Gallinas sin plumas

El ministro del Interior de los Estados Unidos, Mr. Hay, además de sus ocupaciones políticas tiene las que le proporciona la cría de gallinas á que se dedica.

Claro es que no se trata de una vulgar industria para procurar pollos y huevos frescos para la venta ó el consumo doméstico, sino de la creación de una raza nueva de gallinas... sin plumas.

Muchos periódicos de Washington declaran que el estadista ha conseguido casi realizar su propósito. Cruzando variedades originarias de Filipinas y el Japón ha llegado á obtener una raza que no tiene más que un ligero plumón, que trata de hacer desaparecer por una nueva selección.

Y qué ventajas se propone obtener mister Hay con las gallinas sin plumas?, preguntará el lector. Pues los yanquis saben perfectamente que resultan las gallinas y los pueblos más sustanciosos cuando los despluman.

La mina de oro más profunda del mundo  
«La mayor profundidad á que ha llegado el hombre persiguiendo al rey de los metales, no llega á kilómetro y medio. La mina de oro más profunda, en efecto, es la New Chum, que sólo tiene 1.300 metros de profundidad. La tal mina se encuentra en Australia, en la provincia de Victoria y en la famosa región aurífera de Bendigo.»

A la profundidad indicada se ha encontrado cuarzo aurífero que produce hasta 30 gramos de oro por tonelada.

Una colección de musgos  
El Jardín Botánico de Nueva York acaba de adquirir una colección de musgos compuesta de cincuenta mil ejemplares de otras tantas especies diferentes.

Esta colección la formó á fuerza de constancia y tiempo y dedicando á ella todas sus economías, un inglés llamado William Mitten, farmacéutico durante muchos años en un pueblito del condado de Sussex.

Al morir la ha legado al Jardín Botánico de Nueva York.

(Para la GACETA)

## Madrid

Rodrigo Soriano.—Fantasías.—Política negativa.—Lo de Sánchez Toca.—Los telegramas del Ministro.—«El mundo», 22—10—907.

Rodrigo Soriano es un hábil parlamentario. Sin lazos de disciplina con ningún partido, su táctica es la del guerrillero que todo lo fía á la audacia y á la gallardía de la acometida. Sin la impedimenta de un credo político, sus discursos son *vaids* atrevidos, á través de las líneas del adversario, á quien el asombro apenas le da tiempo para aprestarse á la defensa.

Su voz algo desatendida no tiene mas que una nota; su oratoria tiene en cambio ráfagas que reflejan una cultura mas libresca que vivida, recogiendo en muchos períodos frases pintorescas de la calle que aligeran el peso de sus discursos.

Ayer, aprovechó el Diputado radical por Valencia la ocasión para atizar al rescoldo de discórdias que el vulgo da en propalar existen en el seno del Gobierno.

El Sr. González Besada, espíritu liberal vive dentro de la situación «como la sombra del banquete de Macbeth». En la Presidencia de la Cámara «taciturno y hosco», se ciernen el Sr. Dato «esperando el momento de caer sobre los desperdicios del Gobierno», y el Sr. Sánchez de Toca «el hombre de los folletos que tiene en los puntos de su pluma todo el estilo tartufesco, oculto y lleno de remembranzas y vericuetos de un Fray Luis de Granada ó Santa Teresa de Jesús municipales, forman la «trinidad», de la futura disidencia conservadora.

Claro está que Rodrigo Soriano es el más convencido de la falta absoluta de base en que apoyos esos deliciosos arcos que levanta su fantasía meridional, pero Soriano va al Congreso á levantar tempestades en un vaso de agua, y á rodear su figura parlamentaria de un marco, que finja espesos nubarrones y relampagueos de tempestad teatral.

Demoler con una política negativa por piputa, constituye el programa de Soriano, y en lo alto de su escaño, forja el rayo que cuando se orienta hacia la verdad abre un baquete en el banco azul como ocurrió con la dimisión del Sr. Sanchez Guerra al que alcanzaron las saipicaduras del caciquismo de Caba y Nueva Cartaya, mientras que ayer pasaron las chispas eléctricas no llegando á chamuscarle.

Con cuanto amargura decía ayer el Ministro de la Gobernación desde que llegó al poder «ya no era persona, ya no era ciudadano, ya no tenía honor, ni familia, ni piel, ni derecho á quejarse.»

El Sr. Soriano, en su interpelación de ayer, habló de haberse despojado de las aguas á los huerta

nos de Murcia, por una sociedad titulada *Los molinos del Segura* que da luz eléctrica á siete pueblos, y sin pruebas y con la libertad de la tribuna parlamentaria acumuló cargos contra Lacierva en los que van del brazo y llegan á confundir la hipótesis y la insidia.

El Sr. Lacierva no quiso descender al terrero cenagoso á que se le incitaba; quiero que conste—dijo—que si callo, de ninguna manera es que otorgo. Yo he dicho que el Sr. Soriano tiene equivocados informes, y eso ha producido que S. S. afirme cosas completamente contrarias á la verdad, y quiero que conste eso de modo por que no se entienda, porque yo esquivo como dice S.S. la cuestión, que asiento á los hechos, porque los niego todos y cada uno de ellos,»

La insistencia del Sr. Sánchez de Toca en crear dificultades de orden público y económico al Gobierno van ensanchando la distancia entre este y el Alcalde de Madrid. La serenidad de espíritu de Maura ante el pleito, el deseo de no privar á Madrid de un hombre de los conocimientos municipales y relevantes condiciones de prestigio y talento del Sr. Sanchez de Toca, puede obscurecer los alientos á la rebelión que llegan hasta los taberneros. Para que estos «protesten y pidan se les condonen las multas impuestas y aun lleguen á solicitar la responsabilidad ministerial por daños y perjuicios, no hace gran falta que de una autoridad delegada, salgan las *iniciativas*.

Reunidos están en Consejo los ministros cuando escribo estas cuartillas. No fuera extraño que del Consejo salieran actitudes claramente definidas que pusieran término al tan traído y llevado litigio municipal por la aplicación de los preceptos de la ley del descanso dominical, actitudes, que no creo se orienten hacia una crisis ministerial....

Está en su derecho el Sr. Lacierva al rogar á los Presidentes de ambas Cámaras para que organizaran un servicio de extracto oficial de las sesiones y comunicarlo á los Gobernadores?

Tres periodistas hablaron ayer en el Congreso del asunto. Creen que no, el Sr. Franco Rodríguez Director del *Heraldo de Madrid* y el Sr. Rodrigo Soriano—(como no!—Director de «España Nueva»; el tercero, el Sr. Lombardero que aunque dirige en La Coruña «La Voz de Galicia», ha sido muchos años periodista en la Corte y conoce el paño como el que mas, hubo de manifestar, sin mordere la lengua que, en la prensa periódica española, incluyendo á la de Madrid, por excepción, se dan fielmente los extractos de los discursos de una y otra Cámara, y añadió Lombardero «que ayer mismo en el «Heraldo de Madrid» como lo había hecho por la mañana el propio *Imparcial*, dos de los mejores periódicos de España, se había incurrido en errores de tanta notoriedad que causan asombro—son sus palabras—y nada menos en un debate que se ha declarado por todos de carácter constituyente, el del proyecto de administración local y de un discurso tan magistral y tan sobresaliente como el del Sr. Suñol.

De eso trata el ministro de evitar la propagación de evitar erro-

## DE LA MAÑANA

### En el «Círculo de Bellas Artes»

La Tómbola

Hé aquí la lista de los objetos recibidos para la tómbola que organiza el *Círculo de Bellas Artes*:

- «La Roqueta», un busto.
- La Sra. D.<sup>a</sup> Cecilia Moysi de Aris, un bebé y una silla.
- La Srta. D.<sup>a</sup> Ana María Rubert, un bebé.
- La Srta. D.<sup>a</sup> Francisca Rubert Morell, un bebé.
- Mercería de D.<sup>a</sup> María Jaume, dos abrigos para niños.
- Mercería de D. Manuel Ravés, tres cinturones para señora y doce alfileres de corbata para caballero.
- Librería de D. Francisco Soler, dos cajas de papel para cartas, dos devocionarios, una pitillera y un estuche de recado para escribir.
- Mercería de D. Antonio Bonet, seis cajas de polvos de arroz.
- Alzamora Hermanos, un bebé y cinco objetos de arte.
- D. Bartolomé Miralles, 20 vales de cincuenta gramos de pastillas de café con leche.
- D. Antonio Ayres, dos macetas con sus peanas.

Ha quedado definitivamente perfeccionado el programa para el concierto que el próximo lunes día 28, á las ocho y media de la noche, se celebrará en el *Círculo de Bellas Artes* en memoria del insigne é inspirado compositor Grieg.

Hélo aquí:  
Primera parte  
Cuarteto en Sol menor op. 77 (para cuerda).

- a) Un poco Andante—Allegro molto ed agitato.
- b) Romanza.
- c) Intermezzo.
- d) Finale.

res involuntarios de la información periodística».

A las diez de la noche comenzaron á vocear por las calles de Madrid «El Mundo» diario de fisonomía moderna, que delata el laboreo periodístico de gente del oficio.

Julio Burell y Santiago Mataix son los sostenes del novel colega, que afirma su «independencia» y que no recibirá de ninguna agrupación política el «Santo y Seña», definiéndose claramente liberal de la izquierda y votando en contra de toda tendencia «autonómica ó regionalista, antártica ó descentralizadora.»

Hay que estimar la claridad. Nada de medias tintas.

«El Mundo» es unitario, uniformista, defensor de la división geográfica operada en el cuerpo vivo de las regiones con el famoso *Carneras* de 1833 en 49 provincias palabra acusadora de híbridas de concepto.

Liberal y uniformista dice ser El Mundo.

Jacobino hubiera podido añadir.

PEDRO RECIO.

## BIBLIOGRAFIA

### PARA LOS LECTORES OBREROS

Se trata de una modesta biblioteca muy recomendable que en edición económica publica Luis León Dominguez.

Son unos opusculitos preciosos que para un obrero de ánimo honrada y de sano espíritu han de saber á miles: son una humilde florecencia social.

Cada opusculo contiene breves narraciones indicando la senda de la verdad y del bien, desarrollando principios de economía social con una sencillez y amenidad que atrae y con un desasosonamiento propio del que posee la verdad.

El publicista nos transcribe sus apuntes de la vida obrera. Ora nos lleva de la mano á los talleres donde arraiga sobremedera la semilla del odio, del egoísmo, y de la indisciplina; ora nos conduce al patio espacioso donde un grupo numeroso de obreros, cuyos ojos relampaguean de entusiasmo, escuchan al *apóstol*,—uno de tantos que necesitan más plomo que plumas, que quiere llenar los estómagos de los necesitados con promesas de emancipación; ora nos perfila una hermosísima narración, en que, ante la verdad y el amor, Guillermo, el obrero extraviado se rinde á los pies de la divina Berta del romántico Van Tricht. Etc.

La lectura de estas narraciones ha de influir seguramente en el espíritu del obrero, haciéndole estimar la moral cristiana, sobre toda otra religión utópica; sobre la tan ponderada y enaltecida religión del trabajo: religión horriblemente desecristianizante en que la mina y el taller son el templo, el bloque de carbón y el yunque, el *altur*, el capataz el sacerdote y el pontífice, ¡el explotador!...

Recomendamos muy mucho al obrero la lectura de esta biblioteca barata, de la que han salido á luz cuatro opusculos de más de 30 páginas. Su precio inverosímil es de cinco ctmos. Para los pedidos pueden dirigirse á D. Luis L. Dominguez. Rivero, 6, Sevilla.

Segunda parte

Canto con acompañamiento de piano.

- a) Cigno.
b) Penseés d'automne.
c) Dans les bois
d) Canzone del Solveig.
e) Lan Principessa.
f) Yo t'amo, ¡ahime!
g) Le Printemps.

Tercera parte

Sonata Mi menor op. 7 para piano.

- a) Allegro moderato.
b) Andante molto.
c) Alla Menuetto, ma poco piu lento.
d) Finale.
Todas estas piezas son del malogrado Grieg.

Del mar

Ayer tarde salieron los vapores correos Miramar para Argel, Menorquin para Mahón y Cataluña para Barcelona.

El primero y el Cataluña mañana regresarán a este puerto, y el segundo lo efectuará el próximo miércoles.

Reunión de taberneros

Anteayer los taberneros de esta ciudad tuvieron una reunión para enterarse de las gestiones hechas por el presidente de la Sociedad para que se les permitiera poder en domingo despachar bebidas alcohólicas.

Asistieron a la reunión casi todos los dueños de tabernas de esta ciudad.

Después de haberse enterado los reunidos de las manifestaciones del presidente sobre las gestiones por él realizadas, se estudiaron detenidamente los artículos de la Ley y las disposiciones tomadas por el Gobernador civil para el cumplimiento de la misma, acordándose nombrar una Comisión para que pasará a visitar a la autoridad gubernativa y le expusiera los graves perjuicios que les irroga el cumplimiento de las disposiciones últimamente dictadas.

La citada Comisión pasó a visitar al señor Gobernador civil a fin de cumplir su cometido, quien les manifestó que en lo que respecta a los cafés no tenía inconveniente en que se despacharan bebidas alcohólicas por estar exceptuados.

Ante la insinuación que se hizo al señor Irazabal en cuanto a la definición de los que eran considerados como cafés y los considerados como tabernas, la citada autoridad contestó que eso quien debía definirlo era la Junta de Reformas Sociales lo mismo que tenían que dirigirse a ella todas las reclamaciones que se formulen contra los establecimientos de bebidas, en lo tocante a las disposiciones relativas al descanso dominical.

Los comisionados manifestaron al señor Gobernador que a fin de evitar excesos se abstendrían de despachar bebidas a los individuos conocidos por sus aficiones al alcohol.

Después de haber terminado su cometido la Comisión, también se reunieron los dueños de cafés quienes después de enterarse de las manifestaciones hechas por el señor Gobernador estuvieron conformes con las mismas.

Carnet mundano

Fallecimiento. Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Ana Crespi, madre de uno de los socios de la casa Crespi y Ximenis.

Enviarnos a su familia nuestro pésame.

Enfermas. Se encuentran enfermas la señora madre de D. Joaquín Fuster, vicario del Molinar y la de don Nicolás Sirges, oficial de Correos.

Les deseamos un pronto y total restablecimiento.

Nota Comercial

Mercado de la Península. Valls 23.—Se ha celebrado el mercado semanal, rigiendo los precios siguientes:

Trigo, a 14'00 pesetas la cuartera.

Habichuelas, a 16'00 pesetas la cuartera.

Maiz, a 10 pesetas.

Cebada, a 7.

Avena, a 5.

Habas, a 10.

Garbanzos, a 22.

Centeno, a 9.

Vino, a 20 pesetas los 120 litros.

Algarrobas, a 5'50 el quintal catalán.

Almendra común, a 14 pesetas cuartera.

Id mollar, a 47 el saco de 50 kilos.

Avellana, a 38 el saco de 50 kilos.

Zaragoza 22.—En el mercado celebrado en esta plaza rigieron los precios siguientes:

Trigo catalán (monte) de 44'00 a 45'00 pesetas el cahiz de 179'36 litros.

Id hembrilla de 40 a 42.

Id huerta de 37'50 a 38'50. Avena de 15'00 a 16'00 los 187 litros.

Maiz de 26 a 27. Cebada de 25 a 26. Harinas: 1.ª fuerte de pesetas 40 a 41 los 100 kilos, id. entrefurte de 38 a 39, id. blanca de 35 a 36, id. inferior panificable de 33 a 34 y 3.ª de 24'50 a 26'50.

Salvados cabezuela de pesetas 12 a 13 los 180 litros, id. menudillo de 6'50 a 6'75, id. salvado de 4'50 a 4'75 y tástara de 4'25 a 4'50.

Las noticias que se reciben de Cariñena respecto a la venta, consignan que se efectúa con bastante lentitud por presentarse pocos como pradores, lo cual se atribuye a que se realizaron las primeras ventas a precios muy elevados, pues llegó a pagarse hasta 13 pesetas por carga de uva de 100 kilos, si bien actualmente los agricultores moderan sus pretensiones y la ofrecen a 12.

En cuanto a las clases de los mostos, resultan inmejorables.

Teatrales

La Protectora. La Empresa del teatro de La Protectora ha contratado, para la próxima representación del drama D. Juan Tenorio, a una actriz de verso y a un nuevo actor.

Mañana se representará en este teatro: a las cuatro de la tarde, El cabo primero; a las cinco y media, La casa del oso; y a las ocho de la noche, Las campanadas, El monaguillo y El chaleco blanco.

Está ensayando la compañía el drama D. Juan Tenorio y la zarzuela-parodia D. Juanito Tenorio.

Información telegráfica

Desde Barcelona

Las inundaciones decrecen.—Tranquilidad.—Reporte de socorros por los estudiantes.

Barcelona 25 (23'35). Las noticias que se reciben de los pueblos de las provincias inundadas van siendo satisfactorias.

El cauce de las aguas va normalizándose, renaciendo la tranquilidad en los ánimos.

Las pérdidas son inferiores a las ocasionadas por la anterior inundación, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Los estudiantes realizarán el reparto de lo recaudado en las cuestiones por ellos mismos verificadas a favor de los pueblos inundados.

La fragata «Stein».—Dimisión de Russiñol.

Barcelona 25 (23'40). Ha llegado a ésta la fragata alemana Stein, escuela de guardias marinas, saludando a la plaza con las salvas de ordenanza.

La junta de la Liga regionalista ha aceptado la dimisión que ha presentado el presidente de la misma don Alberto Russiñol fundándola en lo delicado de su salud.

Se ha elegido para ocupar este cargo a don Raimundo Abadal. PRU.

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal) Varias noticias

Los estudiantes de Zaragoza.—Manifestaciones.—Detenidos.—Conflicto solucionado.

Zaragoza.—Los estudiantes realizan grandes manifestaciones de protesta por haber sido destituido el rector de esta Universidad.

A consecuencia de la algarada fueron detenidos muchos escolares. A media noche fueron puestos en libertad.

El ministro de Instrucción Pública, Sr. Sampedro ha telegrafado diciendo que acepta la subvención ofrecida por la Diputación provincial para abrir de nuevo las clínicas.

Con ello se ha solucionado el conflicto.

Firma

Madrid 25 (14'35)

S. M. el Rey ha firmado: Un proyecto exigiendo ciertas condiciones para la exportación de objetos de arte.

La destitución del rector de la Universidad de Zaragoza.

Una disposición modificando el reglamento del servicio de verificación de contadores eléctricos.

Y otra modificando la ley de ferrocarriles secundarios.

Un motín por un toro

Madrid 25 (23'40)

Comunican de Castellón que en el pueblo de Nules el alcalde se opuso a que se corriera un toro embolado.

Con tal motivo se amotinó el pueblo teniendo que intervenir la Benemerita.

Los amotinados lograron al fin apoderarse del toro, corriendolo.

Vendedora muerta.—Intento de lynchamiento

Madrid 25 (23'45)

Ferrol.—Un guardia por ciertas rencillas con su mujer disparó un tiro que por fortuna no hizo blanco.

Una vendedora que presenció el hecho recriminó al agresor y éste disparó entonces contra ella, matándola.

Otras vendedoras compañeras de la infecta intentaron lynchar al guardia.

Un libro de Alix.—Accidente ocurrido al general Weyler.

Madrid 25 (23'50).

El Sr. García Alix ha escrito un libro tratando de los presupuestos, con arreglo al credo villaverdistas.

En la calle de Alfonso XII encabritó el caballo que montaba el general Weyler a consecuencia de un topetazo contra un tranvía.

El Sr. Weyler cayó del caballo

CEREVISINAFITA

Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocóccicas y estafilocóccicas así como de infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

Coronas Mortuorias

de todas clases y tamaños 30, BROSSA-EL ÁGUILA-BROSSA, 30 PALMA DE MALLORCA

«Toda su doctrina está inspirada en la más sana moral, y las ciencias y las artes serán tratadas al alcance de las inteligencias de los niños—asi lo hace constar en el articulo que sirve de programa y de saludo.»

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Esporlas.

Para el consumo público de Barcelona embarcó ayer tarde, el vapor

correo Cataluña, unos 600 cerdos cebados.

El SEROB OL no repugna, siempre se asimila, y obra con mayor rapidez que ningún otro reconstituyente.

Las señoras que crían, si quieren mejorar la calidad y cantidad de su leche deben tomar el SEROBOL.

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda Lliteras, farmacéutico de Palma, el mejor y el más útil antiséptico que se conoce.

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puestas para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocóccicas y estafilocóccicas así como de infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

Del extranjero

(De nuestro corresponsal) Los terremotos de Calabria.—Horrosos detalles.

Madrid 26 (0'30). Los detalles que se reciben de los terremotos ocurridos en la Calabria son verdaderamente horrosos.

Ferragamo ha quedado totalmente destruida.

De entre los escombros han sido extraídos 250 cadáveres.

La catástrofe alcanza a 24 localidades.

Para los damnificados

Madrid 26 (0'35). Paris.—En el Consejo de ministros celebrado últimamente, se votó un crédito he seis millones para atender a los damnificados por las inundaciones y, las obras de reparación necesarias.

Los sucesos de Casa Blanca

Madrid 26 (0'50). Casa Blanca.—Ha sido hallado el cadáver del francés que fué asesinado por los marroquíes y cuyo hecho dió motivo a la lucha ya conocida.

Ataque a Mogador.—Los cruceiros franceses.—Desembarco de tropas.

Madrid 26 (0'55). Londres.—Despachos recibidos de Gibraltar comunican que Muley Hafid atacó durante la noche la ciudad de Mogador.

Los cruceiros «Almiral Aube» y «Dechaix» bombardearon las mellas enemigas causándolas numerosas bajas.

Han desembarcado en Mogador tropas de Abdelaziz para reforzar aquella guarnición.

El «Gueydon» a Mogador

Madrid 26 (0'05). Rabat.—Ha salido para Mogador el cruceiro francés Gueydon conduciendo tropas de desembarco, con motivo de los sucesos allí desarrollados.

RECIO.

TELEGRAMA OFICIAL

Sesiones parlamentarias

Senado. Abre la sesión a las 3'50 bajo la presidencia del general Azcárraga.

El señor Sardá ruega al Gobierno procure socorrer a los perjudicados por las inundaciones de Aragón y examine la conducta de las autoridades en tales circunstancias.

Le contestan el ministro de Marina y el Presidente del Consejo.

El señor Concas une su ruego al anterior y le contesta el ministro de Marina.

El señor Hernández Fajarnés ruega al ministro de Instrucción Pública que adopte una resolución que termine con la alteración producida por hallarse cerradas las Clínicas en la Uniersidad de Zaragoza. Asegura que las noticias de ayer eran poco tranquilizadoras y que el conflicto debe resolverse.

El señor Tormo recoge una alusión afirmando que con arreglo a las legislaciones civil y canónica los patronos no tienen derecho a enajenar las obras de arte que formen parte de la iglesia.

Se aprueba el acuerdo de la comisión de actas admitiendo Senador propio al conde de Torrella de Montgrí.

Se suspende la sesión y al ser reanudada a las seis y veinticinco, el Presidente de la Comisión que ha dictaminado sobre el proyecto de emigración retira el dictamen para reproducirlo con las enmiendas admitidas.

Así se hace seguidamente, levantándose la sesión.

Congreso

Abierta la sesión a las tres y media bajo la presidencia del señor Dato.

Jura el cargo el señor Muñoz Chavez.

El ministro de la Guerra lee el proyecto fijando las fuerzas del ejército permanente para 1908 y otro sobre la compra, venta y permuta del terreno del cuartel de la Merced de Málaga.

El señor Pérez del Toro pide la relación de los alquileres por edificios que paga el Estado.

El señor Maciá pregunta qué piensa hacer el Gobierno para remediar los daños causados por las inundaciones principalmente en Cataluña.

El ministro de la Gobernación dice que hará cuanto pueda.

El señor Moret pregunta que medios piensa poner en práctica el Gobierno para remediar los da-

ños causados por las inundaciones.

El ministro de Fomento le contesta que se está atendiendo a lo más urgente.

Se están realizando las obras de inmediata conveniencia y el Consejo de Ministros estudia el asunto en todos sus aspectos.

El señor Moret ofrece el concurso de la minoría liberal para tal objeto.

Se lee una proposición de ley autorizando una transferencia de un crédito en los presupuestos de Fomento para atender a los daños de las inundaciones.

El señor Riu la defiende.

El ministro de Fomento dice que no hay inconveniente en que se tome en consideración, así se hace, acordándose que pase a la Comisión de Presupuestos.

El ministro de Hacienda lee varios proyectos sobre concesión de créditos extraordinarios.

El señor Villanueva llama la atención sobre el estado del cementerio cristiano de Tetuán donde están los restos de los soldados del ejército español muertos en la campaña de Africa.

El ministro de Fomento refiere las medidas adoptadas y ofrece adoptar otras.

El señor Soriano pregunta qué medidas van ha adoptarse para prevenir las inundaciones en Tortosa.

Pasa al ministro de Gracia y Justicia un telegrama de Barcelona solicitando el indulto de Nakens.

Pide expedientes a los ministros de Fomento y Hacienda y anuncia una interpelación sobre la política en Africa.

Pregunta al ministro de Instrucción Pública por los cuadros del Greco.

Desea saber si se ha cumplido la ley relativa a la dotación de la Corona.

El Presidente del Consejo refiriéndose a la última pregunta dice que el asunto está aún por resolver.

Los ministros de Fomento e Instrucción Pública contestan a las restantes preguntas.

El señor Moret ruega al ministro de Instrucción Pública que manifieste qué sucede en Zaragoza con motivo de la suspensión de la clínica en la facultad de medicina.

El ministro refiere lo ocurrido y las disposiciones adoptadas para resolver el conflicto.

El señor Martín Vazquez hace un ruego.

El señor Burell pide que se le señale día para la interpelación anunciada y otra sobre los cuadros del Greco.

El ministro de Estado dice que el sábado de la semana próxima podrá explanarse la primera.

Reantúase el debate sobre el proyecto de Administración local.

El señor Lombardero contesta al discurso del señor Pi y Arsuaga.

Dice que la Comisión manteniendo la parte esencial, aspira al perfeccionamiento del proyecto.

Declara que éste es un compromiso para el partido conservador el cual ha reconocido que la parte referente a la Hacienda municipal era deficiente, pero que obedece a la situación económica del país.

Rectifican los señores Pi y Lombardero.

El señor Cambó consume el séptimo turno y declara que habla en nombre de la liga regionalista.

Dentro de la Solidaridad Catalana, dice, la vida local, está en crisis: los pequeños municipios no pueden resistir, los grandes están en fiebre constante.

Las diputaciones provinciales han sido un fracaso é instrumento de opresión.

Dice que el fracaso cuanto se relaciona con la vida local consiste en que las leyes son la idea de un hombre ó un partido y no de la realidad.

Dice que la ley electoral entra a saco en la hacienda del municipio, que la desgravación de los vinos la altera profundamente.

Afirma la existencia de personalidad regional con intensidad distinta según las circunstancias y antecedentes históricos.

Habla de la región catalana y afirma la existencia a través de vicisitudes históricas.

Censura que el proyecto oponga dificultades a la agrupación de las provincias.

Suspéndese el debate y levántase la sesión a las siete y media.

Islaña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

Julio

saldrá el próximo domingo día 27 a las nueve de la mañana para

Marsella

admite carga y pasaje para dicho punto.

Despacho calle de Palacio, 26.

Palma 22 de octubre de 1907.

El N.º Director, Sebastián Simó

Se liquidan todas las existencias de una

fábrica: Pañetes, Abrigos, Capas, Pañerías, Relojos, todo muy superior a precios muy baratísimos en los ALMACENES SAN JOSE.—Bordo esquina Borne.

# Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Grandes existencias y surtidos de géneros  
EXTRANJEROS Y NACIONALES  
en Pañería y Novedades de señora

Para la temporada de OTOÑO e INVIERNO

Sastrería a la medida para Señora, Caballeros y Niños. Gran surtido de modelos de Abrigo para Señora comprados ex-profeso en París y Londres. Camisería confección de blanco y sección especial de Bordados.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

## DE LA TARDE

### EL SERVICIO DE CORREOS

Aunque se observen muchas deficiencias en la repartición de la correspondencia postal, de todas las investigaciones que hemos procurado hacer, resulta que son deficiencias del presupuesto y de ningún modo de la Administración, de cuyo jefe, señor Fajárnés, no hay más que elogios que hacer. Pedir que el presupuesto se modifique lo suficiente para llegar a tener un servicio a la altura de las necesidades actuales, sería pretender lo imposible; pues son tantos los defectos de todos nuestros servicios públicos que debe considerarse utópico poner alguno bueno, ya que no perfecto. Sin embargo, en la repartición de la correspondencia postal, hay deficiencias que rayan en injusticias, que debe procurarse subsanar. Actualmente hay varios suburbios de esta capital: Son Rapiña, Son Serra y Son Sardina, los cuales carecen de todo servicio de repartición postal. Según nos han enterado, a la Administración de Correos no le es posible aumentar el personal de repartidores; no sería pues conveniente y aún justo que nuestra corporación municipal, ahora que va a discutir los presupuestos, pensase en introducir una cantidad para cubrir la necesidad expuesta?

Se trata de dos carteros, uno para Son Rapiña y Son Serra, y otro para Son Sardina. El aumento que esta mejora supondría, parece que no excedería de 400 pesetas anuales, con lo cual se pondría a todos los vecinos bajo un pie de igualdad que ahora falta. Es sabido que en los mencionados caseríos, no sólo habita mucha población veraniega, sino que todo el año están habitados por una densa población obrera, la cual no es justo que esté privada de un servicio tan necesario como es el correo. Recomendamos este asunto a los señores de la Casa de la Villa, para que si es posible, llenen la necesidad indicada.

### Nota Comercial

He aquí los precios que han regido hoy en el mercado de esta capital: Almendrán nuevo, 82'50 a 0'00. Avena blanca del país, 8'00 a 0'00. Id forastera, hl. 8'00 a 8'25. Id. negra 10'50 a 0'00. Cebada, hl. 13'00 a 0'00. Habas blancas viejas 18'00 a 18'25 id. Id. negras viejas 17'00 a 17'25 id. Trigo 13'75 a 16'00. Candeal, 16'50 a 16'75. Maíz pequeño 23'50 a 24 los 100 kilogramos. Id. grueso 22'50 a 23'50. Arroz amonquili 29'00 a 36'00 según clase.

### En la Casa de la Villa

**Servicios**  
Durante la próxima semana estarán encargados del servicio de Alumbrado y Reemplazos el Sr. Oliver, del de Fomento y Beneficencia el Sr. Rebassa, del de Gobierno y Policía el Roselló (J.), del de Obras el Sr. Alemany (J.), y el de Ensanche y Murallas el Sr. Estela.

**Convocatorias**  
Para el próximo lunes está convocada la Comisión de Ensanche y Murallas.

También está convocada la de Gobierno y Policía.

**Censo electoral**  
La reunión convocada para hoy a las doce de la tarde, para que examinara los trabajos realizados por los empleados relativos a la confección del Censo electoral, no ha podido reunirse por falta de número de señores reunidos. La reunión tendrá lugar el próximo lunes, a la misma hora.

### De la provincia

**Ibiza**  
Ibiza 25 Octubre.  
Para festejar el cumpleaños de S. M. la Reina Victoria, las tropas de esta guarnición vistieron ayer de gala y la bandera nacional ondeó en el castillo y comandancia de Marina, habiéndola izado también en sus palos los buques surtos en el puerto.

—Regresó anteayer a Ibiza, en el vapor correo de anteanoche, D. Cándido Lombart.

—Anteayer y ayer llovió con alguna abundancia, y el viento de considerable violencia, alborotó el mar.

—Por causa del tiempo, que en realidad no convidaba a echarse a la calle, hubo de ser suspendida anoche la función de cinematógrafo.

Totalmente variado el tiempo, dicho espectáculo se dará esta noche.

### Consejo de guerra

Por abandono de servicio  
El martes próximo, día 29 del actual, a las 9'30 de la mañana, se verá y fallará en Consejo de guerra ordinario de cuerpo, en la comandancia de carabineros de Mallorca, la causa instruida contra los carabineros León Díaz Melero y Félix García Honorato, por el delito de abandono de servicio; constituyéndose dicho Consejo con el personal cuyos cuerpos y clases, nombres y apellidos se con signan a continuación:  
Presidente, El teniente coronel de carabineros D. José Giménez González.  
Vocales, los capitanes de carabineros D. Gregorio Fajardo Guillen, D. Gabriel Pujula Dilmer, D. José Giner Cucó, D. Francisco León Garabito Fons, D. Victoriano López Pinto Sevida y D. Juan Aleñar Ginard.  
Suplentes, los capitanes de artillería D. Juan Pou Magraner y D. Ramón Briso de Mantiano.  
Asesor, el teniente auditor de tercera clase jurídico militar D. Carlos de Navasérez de la Sola.

### Hablando con el Gobernador

El testamento del Cardenal Despuig.—  
Sobre el cierre de tabernas.  
Esta mañana hemos estado en el despacho del señor Gobernador con objeto de hablarle sobre los asuntos que más arriba se expresan.  
Respecto al primero, nos ha manifestado que en junio último cuando tanto se habló del testamento del Cardenal Despuig, visitó al señor Conde de Montenegro.

—El Sr. Conde—nos ha dicho—me recibí con gran amabilidad y finura, y accediendo a mi ruego, que era a la vez del Sr. ministro de la Gobernación: le pedí una fotografía de la Carta de Valseca, que no tuvo inconveniente en darme.  
Después le pedí un catálogo del monetario Despuig, a lo cual el Sr. Conde no pudo acceder por no poseerlo, manifestándome que tiene las monedas clasificadas únicamente por nacionalidades.

Obtuve, asimismo, copia de la clasificación, y juntamente con la fotografía de la carta de Valseca, la remití al Sr. Ministro, quien, como se ve, se ha interesado por las antigüedades de Mallorca.  
También envié al Sr. Ministro fotografías de las posesiones de Raxa, propiedad del Sr. Conde, y nota del precio por el que vendería el señor Conde la carta de Valseca y el monetario Despuig.

—¿Cuál es su precio?  
—Dispense que me lo reserve, pues yo no puedo decirlo: en este asunto, soy tan sólo un intermediario entre el Sr. Ministro y el Conde.

Después nuestra conversación ha versado sobre el cierre de tabernas.

—¿Qué puede V. decirnos sobre él, preguntamos al Sr. Gobernador.

—Pues, ratificarle lo dicho por la Prensa, que es cierto. (Se refiere a lo que decimos en la edición de esta mañana). Las tabernas, empero, se cerrarán mañana, como en los demás domingos.

### El asunto de la carne

Esta tarde, a las doce y media, se ha reunido la Comisión de subsistencias de nuestro Ayuntamiento.  
En la reunión se ha hablado extensamente de la subida de la carne en nuestro mercado, estudiando los datos referentes al precio a que se paga en los mercados de Alicante y Zaragoza.

Los reunidos han tomado el acuerdo de adquirir del mercado de Barcelona cinco reses de ganado argentino, para con ellas hacer la prueba, estudiar las condiciones de la carne y si el precio resulta ó no ventajoso.  
Del resultado de la prueba se sacará la consecuencia de si conviene la venta de reses argentinas en nuestro mercado.

### Noticias militares

Servicio de la plaza: Para mañana, día 27:

Parada: Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día: El Coronel del regimiento infantería de Palma don Enrique Carlos Gómez.

Hospital y provisiones: El segundo capitán del mencionado regimiento.

Vigilancia: El 19.º y último oficial, y clases del mismo regimiento.

Paseo de enfermos: Artillería.

Segundo jefe.—En atención a lo solicitado por el general de brigada D. Rafael Díaz Arias de Saavedra, se ha dispuesto que cese en el cargo de segundo jefe del Gobierno militar de Menorca, destinándole a la sección de reserva del Estado Mayor Central.

Ha sido nombrado segundo jefe del Gobierno militar de Menorca el general de brigada D. Ricardo Teruel Gallardo.

Instancia desestimada.—Se ha desestimado la instancia cursada al ministerio de la Guerra en 3 del actual, promovida por el teniente coronel del regimiento infantería de Mahón número 63, D. Alfredo del Aguila Brena, en súplica de que le sirva de abono para extinción del tiempo de obligatoria permanencia en Baleares, el que sirvió siendo comandante de la plaza de Melilla.

Remesa.—Se ha dispuesto se remitan al Jefe de Sanidad militar de Palma, desde el parque regional de artillería de Barcelona, dos furgones de desinfección, y desde el parque de Sanidad militar de Madrid, el material complementario y atalajes para los furgones de desinfección.

Destinos.—El maestro de taller de primera clase, del parque de la comandancia de Mallorca, don Teodoro López García, a la Academia de Artillería.

El maestro de taller de tercera clase, de nuevo ingreso, cabo de obreros filiados, perteneciente a la sección afecta al parque regional de Valladolid, don Rufino Sánchez Alonso, al parque de la comandancia de Menorca.

Orden de la plaza.—Hé aquí la de hoy:

«Los precios a que resultaron las raciones de pan y pienso en el mes pasado, y a los cuales se han de valorar las que se benefician por los cuerpos en el actual, son los siguientes:

Pan, a 181 pesetas; cebada, a 811; y paja, a 336».

Real orden en puerta.—En un periódico de Barcelona leemos las siguientes líneas:

«Prepárase en Guerra la publicación de una extensa real orden en la cual quedará unificada toda la legislación vigente sobre pases y permanencia en Canarias, Baleares y las posesiones de Africa, pues hay sobre esto una porción de disposiciones y reales órdenes contradictorias unas, y susceptibles de varia interpretación otras.

Esta nueva real orden responde a una verdadera necesidad, y se publicará en breve».

### El campo de juego

Según noticias se han puesto ciertos reparos a que se estableciera el campo de juegos escolares en el sitio denominado del baluarte del Príncipe, sitio que en un principio se pensó establecerlo.

En vista de ello se ha pensado en el foso que existe junto al Rebollín de San Fernando, haciendo en dicho sitio las mejoras necesarias a fin de que responda el objeto a que se le destina.

Es fácil que en la próxima semana, y si no surgen nuevos contratiempos, varios operarios del Ayuntamiento empiecen a proceder al arreglo del piso de dicho foso.

### Financieras

24 de octubre.

Es innegable que las noticias ayer recibidas de Marruecos revisten gravedad extraordinaria, porque no sólo se repiten los sucesos de Casablanca, sino que los moros cuentan con el apoyo de Muley Hafid.

Afortunadamente, esas noticias se recibieron después de la hora oficial, y como hoy no celebrará reunión la Bolsa en celebración del cumpleaños de su majestad la reina doña Victoria, quizás el viernes haya mejores noticias e impresiones.

París y Barcelona, especialmente París, enviaron cambios poco favorables, y Madrid vuelve a su antiguo marasmo.

El exterior español perdió 25

céntimos. Los ferrocarriles experimentaron las siguientes bajas: 5 enteros los ferrocarriles Andaluces, uno los Nortes y otro los Alicante; 11, Riotinto.

Ganaron: 5 céntimos los títulos de las series E y C del contado, un entero las acciones del Banco de Castilla, 50 los Explosivos, 1'50 los Altos Hornos y 25 céntimos las obligaciones de la Compañía Madrileña de Electricidad.

Perdieron: 10 céntimos los títulos de la serie F del contado y 15 los de las B y A, 10 el fin próximo, 2 enteros las acciones del Banco de España por realizaciones, medio las del Español de Crédito y 5 céntimos las de la Sociedad general Azucarera.

Los francos, 5 céntimos más baratos, a 12, 40.

### Carnet mundano

De viaje  
Esta tarde se embarcará para Barcelona, desde donde se trasladará a Buenos Aires, nuestro amigo D. Juan Cabanellas, acompañado de su distinguida familia.

Le deseamos un feliz viaje y prosperidades en sus negocios.

### Del mar

Esta mañana hafondeado en este puerto, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor correo «Lulio».

—Para Barcelona emprenderá viaje esta tarde el vapor «Beliver» el cual se llevará la correspondencia.

—Mañana llegarán dos vapores correos: el «Miramar» de Argel y el «Cataluña» de Barcelona.

—También esta mañana ha llegado procedente de Marsella el vapor «Isleño».

### Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA  
San Vicente, Santos Sabina y Criseta

Oración de Cuarenta-Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honra de la Inmaculada Concepción. Exposición: a las seis y media, rezándose en seguida la primera parte del Rosario; a las diez, Misa cantada por la Rda. Comunidad, y concluida, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde, a las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, continuación del ejercicio del mes de Octubre, coronita de las doce estrellas, letanía y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el Rdo. D. Sebastián Esteva, Pbro.

En Montesión, día de retiro: a las diez y tres cuartos lectura, misa y plática; por la tarde, a las seis y media, Rosario y plática.

En el Socorro a las siete y media se celebrará la misa de comunión general para los Cofrades y Cinturados de la Sagrada Correa, a las seis de la tarde, Rosario con exposición de S. D. M.; ejercicio del cuarto Domingo, sermón por el P. Vicente Velasco, procesión y reserva.

En San Francisco, a las siete de la mañana, misa de comunión general para los Terciarios, por la noche rezo del Santísimo Rosario con exposición de S. D. M. y reunión mensual para los Terciarios, con plática por el Rdo. P. Juan A. García, franciscano. Los que asistan preden ganar indulgencia plenaria.

En el Cementerio, el octavo día de novena de las almas del Purgatorio. Por la tarde, a las cuatro Rosario, sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC. terminando con una parte de requiem en sufragio de las almas del Purgatorio.

Visita a la Corte de María  
A Ntra. Sra. del Socorro, en el Socorro. (Altar mayor).

LUNES 28  
SANTOS  
Santos Simón Cananeo y Judas Tadeo

Oración de Cuarenta Horas  
Empiezan en Montesión en honor de San Alonso Rodríguez: Exposición a las siete, inmediatamente se celebrará una misa rezada, durante la cual se hará el ejercicio propio de la novena; por la tarde, a las seis y media, se rezará el Santo Rosario y las oraciones correspondientes al Triduo, sermón por el Rdo. P. Martín Gualba, S. J. y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María  
A Nuestra Señora de la Misericordia, en Santa Magdalena.

### ESPECTACULOS

Plaza de Toros

Gran novillada para el día 27 de octubre a las tres y media

En la que se lidiarán 4 bravos novillos, escogidos de la ganadería de Flores, por la siguiente cuadrilla.

Matadores.—Isabelo Caños, Cartagenero; Pedro Oliver, «Tortillo», y Antonio Estarás, «Cocinero».

Banderilleros.—Julian Solá, «Herrero»; Miguel Sastre, «Marinero chico»; Juan Vives, «Planta», y un puntillero.

En los Obreros Católicos  
Función para el domingo 27

Estreno en Palma de la comedia en 3 actos de don Juan B. Enseñat, titulada: La Mestra y la aplaudida pieza que su título es Entre doctores.

A las 8 y cuarto en punto.  
En la Asistencia

Función de la tarde por secciones a las 3 y media, «Chateau Margaux».—A las 4 y tres cuartos «Marina» sección doble.

Función de la noche a las ocho y cuarto «El Anillo de Hierro».

### El conflicto sigue en pie

Madrid 26 (12'00)  
Zaragoza.—La Diputación provincial no ha aceptado la fórmula propuesta por el ministro de Instrucción Pública para solucionar el conflicto.

Este queda por lo tanto en pie.

### Gacetas

D. Bartolomé Gumbau é hijos, dueños de la pañería, sastrería, lencería y novedades de la calle de Jaime II, nos participa haber recibido un completo surtido de géneros del país y del extranjero para la próxima temporada de invierno.

Muy animado se ha visto esta mañana el mercado celebrado en esta ciudad.

Han abundado extraordinariamente las aceitunas.

El día 4 del próximo noviembre y siguientes necesarios, de 4 a 7 de la tarde, en el domicilio de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad», se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en noviembre de 1906.

Los interesados podrán cancelar ó renovar sus respectivos préstamos hasta el día 2 del mismo mes, a las siete de la noche.

Mañana se estrenarán varias películas en el cinematógrafo instalado en el teatro Lírico.

En la secretaría de los Ayuntamientos de María, Alcudia, Llubi, Marratxi y Puigpuñet se halla expuesta al público, a efectos de reclamación, la matrícula industrial para 1908.

Mañana por la noche se celebrará una academia de baile en la sociedad «Juventud Protectora del Trabajo».

El vapor correo «Isleño», llegado esta mañana de Marsella, ha traído la siguiente carga.

6 balas de papel, 18 balas de cueros, 15 bultos de mobiliario, 21 vaquetas, 5 bultos de pieles, 10 sacos de habichuelas, 35 barriles de cloruro de cal, 2 cajas de maquinaria, 10 sacos de garbanzos, 2 barriles de vino, 4 cajas de quincalla, 3.000 sacos de cal, 450 de cemento, 5 bultos de fruta y 1 caja de productos químicos.

Para el consumo público de Palma ha traído esta mañana de Alicante el vapor correo «Lulio», 585 cabezas de ganado lanar.

El Sr. Gobernador, esta mañana, ha impuesto multas de a 10 pesetas cada una a dos sujetos por infracción al reglamento y policía de carreteras.

El inspector de policía D. Eduardo Pérez presidirá, mañana por la tarde, la corrida de novillos que se celebrará en nuestro plaza de Toros.

### Información telegráfica

Desde Madrid  
(De nuestro corresponsal)  
Varias noticias  
Oficial detenido  
Madrid 26 (11'35)

Paris.—En la Vendome ha sido detenido un oficial de la reserva acusado, por su amante, de espionaje.

Se atribuye importancia a la detención.

Maura dimita a Sánchez Toca.  
—Sensación  
Madrid 26 (11'40)

El Imparcial afirma que el señor Maura escribió ayer al Alcalde de Madrid Sr. Sánchez Toca pidiéndole su dimisión.

En su escrito el Sr. Maura autorizó al alcalde para que fundara su dimisión del modo que tuviera por conveniente.

El Sr. Maura comunicó anoche a los ministros y hoy se firmará dicha dimisión.

Esta determinación del Presidente ha causado sensación.

Motín.—Edificio asaltado  
Madrid 26 (11'45)

En el pueblo de Casas Ibañez (Provincia de Albacete) se ha promovido un motín por haber sido impuestas varias multas por falta de pago del impuesto de cédulas personales.

Ha sido asaltada la casa recaudación apoderándose los amotinados de las cédulas y del expediente.

Los sucesos de Zaragoza.—Gobernador enérgico.—Pidiendo la reposición del Rector.  
Madrid 26 (11'55).

Zaragoza.—El gobernador de esta méstrase muy enérgico ante la algarada estudiantil.

Ha dado orden para que se impida la formación de grupos en las calles, amenazando con hacer uso de la fuerza en caso de no ser atendidas sus indicaciones.

El Claustro universitario ha acordado pedir la reposición del Rector.

El conflicto sigue en pie  
Madrid 26 (12'00)

Zaragoza.—La Diputación provincial no ha aceptado la fórmula propuesta por el ministro de Instrucción Pública para solucionar el conflicto.

Este queda por lo tanto en pie.

Ha sido nombrado portero de la Secretaría de la Delegación de Hacienda de esta provincia en el concepto de interino D. Juan Iser y Gamundi.

El vapor «Lulio» durante su travesía de Alicante a Ibiza ha anotado cielo y horizontes claros y mar bella. De Ibiza a Palma ha encontrado cielo y horizontes claros y mar llana.

De Marsella a Palma el vapor «Isleño» ha encontrado cielo y horizontes muy claros.

El jurado calificador del concurso musical organizado por la sociedad coral La Harmonia Sansense, de Barcelona, constituido por los maestros don Juan Borrás de Palau, don Estanislao Mateu y don Esteban Masclans, ha emitido su veredicto adjudicando el premio ofrecido por dicha sociedad a la composición número 18 señalada con el lema: «Cant de pau».

Ha resultado autor de la composición premiada, el maestro don Selestino Sadurni, director de la banda municipal de aquella ciudad.

Procedente de la Habana ha llegado a Veracruz el vapor correo Antonio López, de la Compañía Trasatlántica.

Ha fallecido en Madrid la antigua y notable actriz Concepción Constan, esposa del actor don Manuel Espejo.

El próximo domingo, a las dos y media de la tarde, se celebrará en la Real Academia Española la recepción del académico electo don Francisco Rodríguez Marín, a cuyo discurso de ingreso contestará don Marcelino Menéndez y Pelayo.

En la misma sesión se entregará a don Mario Méndez Bejarano la medalla de oro con que fué premiado en reciente certamen.

Almacenes JUAN MATONS. Véase el anuncio en 4.ª página.

El TÉ LIPTON es el mejor del mundo. Pídale en los colmados, droguerías y farmacias.

J. & R. Tennent  
Pale-ale, Stout XXX, Pilsener y Munich de venta en los establecimientos de primer orden.

JUAN CALCINA  
Pintor y empapelador

Se facilitan presupuestos  
Colocación de papel a UN REAL  
ROLLO

Especialidad en decorar habitaciones a precios económicos

70—Jaime II—70—Palma

Desfile ante el gobernador civil.—Cargas.—Comercios cerrados.  
Madrid 26 (12'05)

Los estudiantes han desfilado, dispuestos en filas, por delante del Gobierno civil leyendo en voz alta los periódicos.

La Benemérita ha dado varias cargas.

Los Comercios están cerrados. Reina expectación ante el sesgo que va tomando el asunto.

La destitución de Sánchez Toca firmada.—Nuevo alcalde de Madrid.  
Madrid 26 (12'45)

Se acaba de firmar la destitución del alcalde de Madrid señor Sánchez Toca.

Se ha nombrado para sustituirle al conde de Peñalver quien se posesionará hoy mismo.

No se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio.

Puerto limpio.—Terremotos  
Madrid 26 (13'05)

Orán.—Asegúrase que hoy será declarado limpio este puerto.

Turín.—Según los últimos despachos recibidos de Calabria el número de víctimas causadas por los terremotos asciende a 1.500 muertos y heridos.

Continúan las sacudidas.

La salud del Sr. Osma.—Concejales disgustados.—El señor Lacierva.—Dinero a Barcelona.  
Madrid 26 (14'30)

Al Sr. Osma se le ha recuperado el ataque apoplético.

Esta mañana le visitó el señor Maura.

Los concejales están disgustados por la destitución del Sr. Sánchez Toca.

El Sr. Lacierva negaba la destitución diciendo que había dimitido.

Los círculos políticos están animadísimo. Se hacen muchos comentarios.

Ha sido remitido a Barcelona parte del millón consignado para las inundaciones.

### Bursátiles

BOLSA DE MADRID  
Cambios 25 a las 17'30

Interior 4 p. 35-35  
Amortizable 5 p. 35-35  
Banco de España. 450-30  
Tabacos. 12-25  
Francos. 25-25  
Libras. 25-25

# ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS ECONÓMICAS (MALLORQUINAS)

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig---Hostalets, 19---PALMA

# PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER CAN BITLA

Sindicato antes Capellería números 31 al 35--Palma

En este establecimiento se han recibido estensas colecciones de todos los artículos del rango de pañería, como cheviote, estambres, gergas, vicuñas, trajes y abrigos alta novedad, y paños velluts de varias clases, cuyos se detallan á precios baratísimos. Suplicamos á los compradores, se sirvan visitar dicho establecimiento antes de hacer las compras, en donde hallarán magníficos géneros á precios sin competencia posible.

Pañería de Anglada y Llauger CAN BITLA, Sindicato antes Capellería, números 31 al 35 PALMA DE MALLORCA

# JUAN MATONS CAN JUANET

Participa á sus numerosos clientes y al público en general haber recibido los artículos de INVIERNO para Señoras y Caballeros.

Pañería: Extensos surtidos para todas las clases sociales.—Sastrería: Se confeccionan toda clase de trajes para caballero y niños con prontitud y esmero.—Confecciones: Abrigos para Señora, Capotes Rusos, Zamarras y Capas, grandes existencias. PONGAN LA ATENCIÓN: En las últimas novedades que ha recibido la CASA MATONS procedentes de los principales Centros de Modas en Franelas, Tejidos, Géneros de punto, Pañolería, Lienzos, Sedería, Lanería, Mantas de lana, Paraguas, Tapicería y en especial para Equipos de Novios CAN JUANET se ha distinguido siempre por las muchas existencias que presenta en todos los artículos.—D. spacho: Jaime II, 39 al 47.—Almacén: San Bartolomé 22 al 25 —Taller de Sastrería: Jaime II 43 entl.

# EMULSION MADAL

Es mejor que Scott y similares, por ser única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao d. Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata, Farmacias y Droguerías.

## Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
El día 26 de octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga, el 30 de Cadiz el vapor MANUEL CALVO directamente para New York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo también admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

**Línea de Venezuela-Colombia**  
El día 11 de Novbre. saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y 15 de Cadiz el vapor MONTSERRAT directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabenilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guana, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

**Línea de Filipinas**  
El día 9 de Novbre. saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor I. DE LUZÓN directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapuré y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos-Aires**  
El día 3 de Novbre. saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor P. DE S. TRUSTEGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Canarias**  
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVERDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo**  
El día 25 de Novbre. saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Tanger**  
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábado.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES**  
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.  
Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.  
Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4—Palma

## CORONAS MORTUORIAS



Cintas doradas AL FUEGO PARA CORONAS

Exposición permanente EN LOS Escaparates de la LIBRERIA

Y EN LAS Sucursales DE Inca y Manacor

## Amengual y Muntaner

Cadena n.º 2—Palma de Mallorca—Cadena n.º 2

## Enfermedades biliosas

EL GASBOSO LAXANTE de Andrés Fabiá Farmac.º premiado de Valencia. Corrige inmediatamente: Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del mensturo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en Palma: Farmacia del Sr. Valenzuela, Plaza Cuartera y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

### BOCA

que prepara el Dr. Andreu.

Se usa emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscureción de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

## Librería Religiosa

19, BROSSA, 19. OBRAS ÚLTIMAMENTE RECIBIDAS. Sermónario breve, Naval. Quince minutos á los pies de la Virgen del Carme, por el P. Ludavico. Las Copradías y Congregaciones Eclesiásticas, Ferreres. Los Nombres de Cristo, por Fray L. de León. El Cristianismo en los tiempos presentes—tomos 4—La Iglesia. El Devoto de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, por un P. Redentorista. BROSSA, 19—PALMA

### Histógeno Llopis

Curación radical de la tuberculosis aérea y enfermedades consultivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO—Palma de Mallorca.—Autor: Ferraz, núms. 1 y 3—Madrid. Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

### ACEITE HOGG

de HIGADO FRESCO de BACALAO. NATURAL y MEDICINAL (en tres triángulos). Es el más generalmente recetado por los Médicos de todo el Mundo. ÚNICO PROPIETARIO: HOGG, 13, Rue Paul Baudry, París. Y EN TODAS LAS FARMACIAS. Para pedidos directos é indirectos, dirigirse á GERRAN y C.ª, Barcelona.

### Restaurant de Lluch de Damián Pons

Ment que se sirve en este Restaurant:

Primera clase	Segunda clase
ALMUERZO {chocolate ó café con leche. . . . .} 0'50	ALMUERZO {chocolate. . . . .} 0'20
COMIDA {arroz con pollo, torro, (tilia, pollo en salsa, dulce y fruta, café y licor. . . . .} 2'50	COMIDA {arroz á la milanese, (un plato de hnevos, y fruta. . . . .} 1'00
ORNA {sopas mallorquinas, huevos con patata, ensalada y fruta. . . . .} 1'00	ORNA {sopa, huevos y fruta. . . . .} 0'70

Para condimentar y servir las comidas de los que traen los comestibles

De 1 á 10 personas, por cubierto 0'40  
De 11 á 20 id. id. id. 0'35

De 1 á 10 personas, por cubierto 0'20  
De 11 á 20 id. id. id. 0'15

ADVERTENCIA: Los que pasen de este número serán servidos á precios nacionales.

Para alquilar Un tercer piso en la calle de S. Miguel n.º 73 de mucha capacidad y de inmejorables condiciones higiénicas de luz y ventilación con que abundante. Y un segundo piso en la Plaza del Mercado esquina á la calle de Sanis donde tiene la subida, con agua de grifo y de excelentes condiciones. Para informes: San Miguel, 78-1.º

SE VENDEN Dos pisos en la calle de la Puerta del Mar núm. 8 y una botiga con dos pisos interiores en la calle de los Huertos de esta ciudad. Para informes dirigirse a la Agencia de Publicidad. Luz, 21, Palma

INTERESA á los que se ausentan El antiguo embalsador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalsajes y transporte de muebles.—Corresponsales á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis.

NO CONFUNDIRSE Soledad, núm. 18, (Carpintería)

## MODIALES y Breviarios

Se encuadernan con artísticos dorados al fuego y de relieve. Estos trabajos son especialidad de la casa, habiendo obtenido Medallas de Oro y Plata en diferentes Exposiciones. Amengual y Muntaner, Cadena, 2

ALMENDRO DE TRES AÑOS Grandes plantales de Juan Garau. Los hay ingertados de buena calidad Albaricoceros de semillas y de ir gerto. Informarán: Calle Mayor, 13 Inca.—Calle de Caldés, 13-Palma.

ANUNCIOS MORTUORIOS Se admiten para la Gaceta de Mallorca hasta una hora antes de su tirada en la Agencia de Publicidad—Luz, 21 y en la imprenta de este periódico.